

# Bayonne



Des habitants de la ZUP unissent leur énergie pour une journée de fête désormais bien identifiée. PHOTO BERTRAND LARÈGE

## « Zupper » motivés

**SAINTE-CROIX** Un collectif d'associations et d'habitants organise, le 13 octobre, la quatrième fête du quartier. Une manière de se rencontrer et d'afficher l'énergie de la ZUP

**PIERRE PENIN**  
p.penin@sudouest.fr

**T**ranquillement, la date imprime le calendrier local. Aux premiers signes de l'automne, le collectif « informel » mais très en forme Santa Cruz secoue tout un samedi dans le quartier Sainte-Croix. Pour sa 4<sup>e</sup> édition, le 13 octobre, l'événement s'est

trouvé un nom : la Zuper Fête. Référence évidente à l'acronyme ZUP qui estampille les Hauts de Bayonne. Ceux du collectif revendiquent ces trois lettres. « Le mot ZUP a été gommé un peu partout pour parler de cité "Breuer" », constate Fabien Nogué. Lui et les membres du collectif comprennent la bonne intention de la municipalité consciente de la

communion négative du terme pour l'« extériorité ». « Mais ici, ce n'est pas négatif. Ça dit un attachement, une identité. Ça dit qu'on est un territoire de la ville mais aussi un terroir. »

### Papilles au cœur

Alors avec sa Zuper Fête, Santa Cruz traduit une appropriation autant qu'il lance une invitation. « On ne veut pas s'enfermer sur nous-mêmes, on veut que les gens viennent d'ailleurs pour faire la fête », traduit Abdou Diakité.

Au moins le temps d'une manifestation où une vingtaine d'associations de Sainte-Croix, mais aussi des institutions et organismes sociaux, donnent à mesurer le pétillant des « Hauts ». De 14 heures à 17 heures, une flopée d'animations, ateliers et activités s'ins-

crivent dans l'an passé, c'est l'agneau qui va voyager entre Maghreb, Sénégal, Espagne, Pays basque... « On aura à peu près 20 cuisiniers et on prévoit 200 personnes. » Le papille à oreille fonctionne : le nombre des convives a presque doublé en deux ans. « Chacun apporte ce qu'il est pour partager », appuie Abdou Diakité.

### Pour une offre régulière

Lui est un ancien du quartier. Le bonhomme raconte « avant », il n'y a pas si longtemps, quand un comité des fêtes animait la ZUP. Quand le festival Baiona faisait entendre les langues du quartier. Quand les Maimorables investissaient au printemps. « Abdou nous rappelle tout ça et on se dit que des espaces de rencontres ont disparu. Il y a besoin de ces espaces, de moments ensemble », estime Fabien Nogué.

La Zuper Fête en propose un. « L'idée, c'est qu'au fur et à mesure, ça rebondisse sur d'autres propositions. » Le collectif parle de « relier les énergies » du quartier. « Permettre que les envies des habitants s'expriment et s'affirment. »

« Les forces sont là. » À disposition, serait tenu d'ajouter Fabien Nogué. « Il y a de quoi engager une offre culturelle, d'animations plus structurée sur l'année. Une vraie programmation dans le quartier. » Santa Cruz construit la fête du 18 octobre avec 7 000 euros de budget. La Ville apporte une aide logistique non négligeable et le GIPDSU (2) abondera

### AU PROGRAMME

**SAMEDI 13 OCTOBRE** À partir de 14 heures, les animations vont s'enchaîner aux pieds du bâtiment 3 et sur les espaces verts qui lui font face. Il va y avoir du sport : tennis, foot, kung fu, aérokick, sambo, full contact, rugby, vélo, échecs. Au menu aussi, des ateliers de cuisine.

jardinage, tressage d'osier, de réparation de vélos, d'informatique, de fabrication de fusées, d'alimentation, de jeux traditionnels, de créations artistiques multiples... Concerts à partir de 17 heures, avec Malik Diaw, Boujalal Band, Nassai Band. Repas à 19 heures : 5 €, adultes ; 2 €, enfants.

### ACHETER - VENDRE - LOUER - FAIRE GÉRER

## La clé de votre réussite : 30 ans d'efficacité



**LA CLÉ DU LOGIS** 12, rue Jacques-Laffitte

**CÔTE BASQUE IMMO** 9, bd. Alsace-Lorraine

**BAYONNE** 05 59 25 30 00

**BAYONNE** 05 59 55 75 16